

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:13

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Miércoles 05 de Enero de 2005

BOLSA DE NOTICIAS

+Fisk procurará entendimiento Bolaños-Alemán. (Portada)

+Subsecretario viene a Managua a cumplir cambio de seña en política norteamericana.

+Surge rumor que El Vaticano aceptó renuncia del Cardenal Obando. (Portada)

+Monseñor Smith y Vivas suenan como candidatos.

+Crece movimiento de respaldo.

+Nicho Marengo conforma su staff para la Alcaldía. (Portada)

+Su secretario general será Orlando Castillo del Canal 4 de televisión y su relacionista público será el periodista del mismo canal, Rigoberto Cruz en sustitución de Nadine Ocón.

+Eliseo Núñez ofrecer respaldo a Alemán a cambio de cargos en el CEN. (Portada)

+Contradicciones a lo interno de la Bancada Liberal. (Pág. 3)

+Carlos Noguera, decidió romper el silencio y declaró que es justo y necesario que la bancada Azul y Blanco logre un escaño en la junta directiva parlamentaria.

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal 12

Programa: **Buenos Días**

Presentador: Danilo Lacayo.

Invitado: Yamileth Bonilla (Diputada Liberal)

Tema: Política nacional

Danilo Lacayo dijo que el señor Leandro Marín, como funcionario público, tiene que aclarar las declaraciones de Guillermo Argüello acerca de su supuesta participación en las pláticas de la Cementera.

Yamileth Bonilla negó que el PLC la tenga marginada. Con relación al diálogo Bonilla recomienda tocar el tema de la crisis política y la libertad de Arnoldo Alemán, además de que sea con libertad de negociación.

Considera que no hay personas que no deseen la libertad a Alemán, ya que es un líder político reconocido por otras fuerzas políticas. Bonilla agregó "Si Enrique Bolaños se mantiene terco en no dar una amnistía,

que entienda que estamos hablando de Nicaragua, no de Arnoldo Alemán, debería de pensar más en Nicaragua, oponiéndose no resuelve nada".

Canal 4

Programa: **En Vivo con Alberto Mora**

Presentador: Alberto Mora

Invitados: Carlos Salgado y Tiffany Roberts

Tema: Renuncia del Vicepresidente José Rizo

Carlos Salgado comentó que el retiro del Vicepresidente Rizo no es noticia, porque así está establecido en la ley; Virgilio Godoy y el Presidente Bolaños hicieron lo mismo, dijo Salgado.

Por su parte Roberts expresó que cuando el Presidente Bolaños dejó el Gobierno anterior, también lo hicieron varios ministros que querían ser diputados, presidentes y vicepresidentes.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:13

PAG - 2 -

Canal 2

Programa: **Primera Hora**

Presentador: Dino Andino

Invitado: Alvaro Somoza

Tema: Caso de la Cementera

Alvaro Somoza manifestó que todos los accionistas de la Cementera tienen en su poder sus acciones, por lo tanto el Gobierno no puede confiscar una sociedad anónima, una persona jurídica y la sentencia de hecho lo afirma. Somoza destacó que la empresa no fue confiscada legalmente, sino intervenida.

El doctor Alberto Novoa aclaró vía telefónica que no había necesidad de realizar un acta confiscatoria, ni que el Procurador de Justicia se presentará, debido a que por mandato legal, ya estaban confiscados los bienes de la familia Somoza, no había necesidad de personarse, es por mandato de ley.

Canal 10

Programa: **El 10 en la Nación**

Presentador: Jaime Arellano

Invitado: Oscar René Vargas

Tema: Diálogo nacional

Vargas sostiene que el Gobierno está pagando el precio de su error político al pelearse con el FSLN y no saber como entenderse con el PLC. Asimismo, dijo que el Ejecutivo está dándole largas al diálogo, porque está esperando la llegada del Subsecretario de Estado norteamericano, Dan Fisk. Para Vargas, Fisk deberá de convencer a los liberales de negociar con el Gobierno y aceptar la libertad de Arnoldo Alemán.

Considera que Alemán no está dispuesto a aceptar una amnistía, porque implicaría aceptar la palabra de los "gringos" y del Presidente Bolaños, quienes ya le fallaron una vez.

Explicó que el interés del FSLN por lograr la Presidencia de la Asamblea Nacional, se debe a que así podrán decidir la Agenda Legislativa y a los sandinistas les interesa dar prioridad a leyes sociales.

En otro orden indicó que el Gobierno está dando señales de enfocar su política hacia los temas sociales, lo cual se deriva de las declaraciones del nuevo ministro de Hacienda, Mario Arana. Según Vargas el dinero para los temas sociales se obtendrá de los impuestos que no han querido cobrarle al Sistema Financiero Nacional.

Canal CDNN

Programa: **Entre Amigos**

Presentador: Luis Hernández

Invitado: Vida Luz Meneses

Tema: Diálogo nacional

Meneses indicó que la sociedad civil continuará exigiendo un lugar en el diálogo nacional, porque la sociedad civil organizada es parte de la gobernabilidad del país y los grandes actores que son los mismos de siempre deben aceptar la importancia de dicha agrupación. Denotó que la Coordinadora Civil no pretende convertirse en un partido político, sino defender los derechos de los ciudadanos.

Anexo a Segunda Entrega Monitoreo 05 de Enero de 2005

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:13

PAG - 3 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO

Emisora: 15 de Septiembre

Programa: Conversaciones

Conduce: Emilio Núñez

Tema: Política nacional

En su editorial Castillo Osejo recomienda trazar una raya de convergencia entre los dos partidos mayoritarios y formen un acuerdo con el aval de la Iglesia Católica y el pueblo en general, para que de una vez por todas se entre al camino de la paz.

Emilio Núñez informó que se está dando una piñata de cargos en TELCOR e INATEC, donde Joel Gutiérrez, Ana Nubia Alegría y Roberto Porta han modificado los organigramas de las instituciones que dirigen, creando nuevas direcciones y aumentando los salarios en lo que parece ser una mini piñata, similar a la que el FSLN organizó en los años noventa antes de dejar el poder.

Emisora: 15 de Septiembre

Programa: Análisis y Comentarios

Conduce: A. Jarquín y Gustavo Tablada

Tema: Escrito de Emilio Álvarez

Jarquín comentó que el escrito de Emilio Álvarez que se refiere al dilema del Ejército de Nicaragua, indica una posición de parte del Ejecutivo, de tratar de utilizar al Ejército en un golpe en contra de los poderes del Estado.

En otro orden, Jarquín denunció que existe una maquinación entre el Gobierno y BANCENTRO, embargando a PARMALAT el último día del año 2004, por lo tanto esa empresa tendrá que pagar una gran cantidad de dinero a dicho banco entre los días seis y siete de enero, de manera que no tendrán fondos para pagar a los lecheros, por lo que se especula que los ganaderos vendrán a protestar por su pago, provocando una situación difícil de protestas, dándole un pretexto al Gobierno para sacar a la calle a la Policía y el Ejército y así obstaculizar las elecciones de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional.

Emisora: Corporación

Programa: Impacto 540

Conduce: Eduardo González

Invitado: Luis Humberto Guzmán

Tema: Política nacional

Según Luis Humberto Guzmán, el Presidente Bolaños no ha tenido iniciativa para negociar políticamente y de alguna manera ha impedido el diálogo. Guzmán considera que el Presidente Bolaños debería de considerar que puede cerrar bien su período a condición de que muestre flexibilidad y capacidad para llegar a acuerdos políticos que le permitan recabar apoyo en torno a medidas sociales que ayudarían al país a construir una mejor imagen presidencial.

Emisora: Corporación

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

**CASA
PRESIDENCIAL**



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:13

PAG - 4 -

Programa: Reportero Matinal

Conduce: Gustavo Bérnudez

Invitado: Carlos Tünnermann (vía telefónica)

Tema: Amnistía

El analista político Carlos Tünnerman explicó que la llamada Ley 285, Ley de Estupefacientes y de psicotrópicos y otras sustancias y de lavado de dinero, en su artículo 68 establece claramente que el delito de lavado de dinero por el que está siendo procesado Arnoldo Alemán, no admite amnistía, ni indulto. En consecuencia se tendría que reformar esa ley, lo que sería lamentable, porque se abriría un vacío legislativo para una serie de delitos graves. Añadió que no cabe pensar en una amnistía cuando está expresamente prohibido en una disposición legal que se corresponde con una Convención Interamericana que firmó Nicaragua. Tünnermann indicó que la amnistía se da en delitos de carácter político y no para delitos comunes. Asimismo, dijo que si el Presidente Enrique Bolaños se suma a esa gestión se cae lo que le ha dado más prestigio nacional e internacional, que es la lucha contra la corrupción. Además que se interpretaría como una auto amnistía en el supuesto caso de que el Presidente Bolaños pudiese ser convocado por delitos electorales.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua